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大学化工专业，现在，我已经是政法大学2002级法律硕士专

业的研究生了。当我以387分的成绩被中国政法大学录取为公

费生时，我感到非常的骄傲和自豪。因为这个成绩是我这半

年勤奋拼搏的结果，也是我人生路上战胜自己的一次成功经

历。在这里，我要特别感谢中政大的老师们，如果没有他们

的帮助和鼓励，我是不会有今天的成绩。 当初高考报志愿的

时候，由于对自己将来的工作方向并没有一个明确的目标，

仅仅由于化学这门功课的成绩不错就报考了化工专业。结果

读本科的时候才发现自己并不喜欢也不适合做化工专业的工

作，于是，便萌发了跨专业考研的想法。出于对法律专业的

喜爱及对法律工作的向往，我决定报考法律硕士。因为从前

从未涉足过法律课程的学习，当我买到专业课教材之后觉得

很茫然，不知从何处入手。于是我在上一届师兄的推荐下报

了政法大学法硕考前辅导班。可是到了七月份临近开课之际

，我的决心动摇了，觉得在短短的五、六个月中，要学好自

己从未接触过的法律专业课，这现实吗？我能做到吗？我开

始犹豫了，于是想还是随便找份工作算了，别考研了。就这

样我就到法大培训部办理退班手续，老师热情接待了我，问

我为何要退班。当得知我的想法之后，老师很细心的给我分

析了目前本科毕业生的就业形式和今后社会发展对毕业研究

生人才的需求，并指出，像我这种情况，本身对法律很感兴

趣，仅仅因为没有信心就放弃了，连试都没有试过，那不是



太简单太可惜了么？而且，法硕联考的考生都是非法律专业

毕业的学生，大家的起点都一样，摆在每个人面前的机会都

是平等的。学习法律本身并不需要太多的基础，只要有信心

，有步骤有计划的安排好复习过程，是完全有可能考上法硕

的。在老师的建议下，我试听了一次民法辅导课。在课堂上

，授课老师以法学理论讲解案例，由浅入深、细致讲解之后

，概念一下子清晰起来。中政大尹教授严谨治学的授课态度

，幽默诙谐的授课方式深深吸引了我。我最后决定抛开顾虑

，全心投入考研。 在老师的精心辅导之下，我进步很快。经

过五个多月的持续努力，如今我成功的考入了中国法学界最

权威学府--中国政法大学。回首漫漫考研路，我感触很多。

下面的几点算是我的小小心得。 首先，在正确评价自我的基

础上选择一个自己喜欢而又适合自己的专业是最重要的。有

很多同学和我一样，对自己的本科专业并不喜欢，可是又觉

得换学校、换专业考试太难了。我当初的顾虑不是没有道理

。假设要报考中国人民大学金融专业研究生，那么就无法与

学这个专业的人大学生相抗衡，因为他们非常熟悉这些老师

的授课方式、范围和重点。我选择的法律硕士专业却不同。

法律硕士联考的考生从前都是非法律专业，因此，每个人都

是从头学起，这样的考试对所有考生来说就是一次公平的竞

争。另外，法硕联考的两门专业课使用联考试卷，不存在像

其他专业有学校优势这种情况。 其次，制定一个切实可行的

复习计划。在全面展开复习之前，应该科学分析考试科目，

再根据自身的情况，采取有针对性的复习策略，制定出适合

自己的并且保证可以完成的复习计划。千万不要受其他同学

的影响，今天觉得他的安排不错，明天又觉得她的计划可以



参考，最后弄得自己疲惫不堪，也没什么效果。另外，我认

为不但要有贯穿整个复习过程的长期计划，还应该灵活机动

的制定短期计划，并且随时注意自己的复习状态，不断做些

改进性调整。我当时不但有六个月的整体性复习计划，还把

每个月，每个星期都做了具体的安排，按部就班的完成学习

任务，在学习中决不贪多冒进，尽量做到可以比较轻松的完

成。公共课英语也比较重要，我除了保证每天的单词记忆和

阅读练习之外，把精力用在了专业课的复习上。我从法硕的

考试要求上得知，专业课的成绩对最后的录取起决定性的作

用，因此我力争在专业课上取得高分。事实证明我的策略是

非常正确的。 再次，慎重选择考前辅导班。相信每一个要考

研的同学都会面临对考前辅导班的选择，我认为在选择辅导

班时应该掌握一个原则：首先考虑师资力量，时间地点次之

，费用最后考虑。授课老师的好坏，直接决定辅导效果。因

此，一定要选择办班正规，名师授课的辅导班。象我不但参

加了专业课的全程和串讲，而且还听了政治的串讲班。通过

参加辅导班，我不但使复习事半功倍，而且还结识了几个志

同道合的朋友，大家经常互相交流复习体会，互相鼓励。最

后我们几个都考上了自己理想的学校。 最后，坚持不懈，持

之以恒是关键。考研是一个锻炼自己，检验自己的机会。每

一个同学都可能会遇到灰心丧气、疲惫厌学的时候，在这时

，千万不要一味的自怨自艾，更不能有放弃的想法，要适当

的放松一下，调整一下心态，甚至可以疯狂的玩两天。这样

马上就可以恢复状态。不要搞疲劳战术，不要规定自己一定

要学习到凌晨两、三点，这样久了不但效率会降低，也会严

重影响身体健康，病了之后耽误的时间会更多，这样岂不得



不偿失。 总结考研的过程，从有勇气的开始，有信心的选择

，到精心策划的复习计划以及坚持到底的信念，每一步都是

一个关口，每一个关口前都有一大批人经不起考验而倒下。

我作为一个成功的过来人，衷心的希望每一位同学都能完完

整整的经历一次考研，因为它是对一个人的综合素质的考验

，这一过程也许比这一结果对人产生的意义都重大。所以，

不要犹豫了，一起努力吧！为了理想而拼搏的青春才够亮丽
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